El director general del Agua rechaza un trasvase al Segura del Júcar-Vinalopó y advierte que sería un "robo de agua"

Riegos de Levante respalda a Puig en su petición de un trasvase extraordinario del Tajo y desautoriza a Urbina

D. Pamies | José.a. Mas | 03.11.2017 | 11:55

Aldeguer aclara a Urbina que los agricultores de Elche no cuentan con la concesión de agua de la depuradora del Rincón de León en Alicante, pero anuncia que de todas formas se van a realizar pruebas para poner en marcha la canalización realizada en 2009.

Manuel Aldeguer, director general del Agua de la Generalitat Valenciana, cuestionó ayer las palabras del regante Ángel Urbina en las que aseguraba que era muy improbable que el Gobierno pudiera atender una solicitud de trasvase extraordinario del Tajo Segura. Urbina, además, planteaba distintas soluciones técnicas y obras para paliar la grave situación de sequía que atraviesa la Cuenca, de las que hizo responsable a la Generalitat.

Aldeguer criticó, en especial, que Urbina quiera plantear que los regantes del postrasvase del Segura puedan usar el agua del trasvase **Júcar-Vinalopó**. Este acueducto tiene capacidad para trasvasar **80 hectómetros al año**, pero en la actualidad solo puede distribuir en torno a 7 porque no cuenta con colectores para llevar el agua directamente a sus beneficiarios. Para Aldeguer realizar una tubería desde **Villena** a Ojós



El director general del Agua, Manuel Aldeguer/ Foto de Ton Sevilla

(Murcia), como plantea Urbina, para poder emplear esos recursos sería «un robo de agua a los regantes del Vinalopó», además de una intervención contraria a la legislación que autorizó este trasvase. A finales de los 90, el gobierno de **Aznar** dio el visto bueno a las obras de este trasvase exclusivamente para paliar la situación de sobreexplotación de los acuíferos del Vinalopó, y con ese objetivo de mejora ambiental obtuvo fondos europeos. «Solo sería una propuesta válida si se conectara el trasvase del Júcar- Vinalopó con el postrasvase del Segura, en su cola, para aprovechar excedentes», matizó.

El director general aclaró que el uso del agua depurada de la estación de Rincón de León, que ahora termina en el mar, para destinarlos a **Riegos de Levante** no está autorizado por la Confederación del Júcar. Urbina acusó al Consell de no terminar las obras que faciliten el transporte de ese agua.

«Para nuestra sorpresa cuando hace un año quisimos comprobar cuál era la situación de la infraestructura comprobamos que Riegos de Levante Margen Izquierda no es la beneficiaria. No me explico cómo entre 2007 y 2009 se ejecutó la obra de canalización sin la concesión», dijo Aldeguer. «Hemos pedido a Riegos que solicite una concesión en precario y vamos a adjudicar un contrato para realizar las pruebas y comprobar si la canalización y las impulsiones están en condiciones, para usar ese agua, pero Urbina debería haber contado que no tienen esa concesión».

Aldeguer, que fue comisario de Aguas de la CHS, aseguró que el acuerdo del Consejo de Ministros y el posterior decreto ley con su debate en el Congreso para aprobar un riego extraordinario contaría con el respaldo del **PSOE** y de otras fuerzas políticas. Urbina, que fue redactor del documento que regula el trasvase desde 2015, aseguraba que la legislación hay que respetarla y que ahora no es posible pedir ese trasvase con menos de 400 hectómetros en los embalses de cabecera del Tajo.

Por su parte, la Comunidad General de Riesgos de Levante Margen Izquierda mostró ayer su apoyo al presidente de la Generalitat Valenciana, **Ximo Puig**, en su intento de reunirse con el Ministerio de Agricultura para solicitar un riego de socorro para la provincia, ante el cierre del trasvase Tajo-Segura.

Apoyo

El presidente de Riegos de Levante, **Javier Berenguer**, se ha desmarcado de las manifestaciones realizadas por Ángel Urbina, uno de los redactores del memorándum, que consideró que Puig debe ceñirse a abordar las obras pendientes en la Comunidad Valenciana, en lugar de viajar a Madrid a pedir agua para los regantes. Javier Berenguer consideró que la propuesta de Urbina «menosprecia la petición realizada por el presidente de la Generalitat de reunirse con la ministra de Agricultura para solicitar un riego de socorro dirigido a nuestros agricultores», cuando para la entidad «es absolutamente imprescindible apoyar la iniciativa» de Ximo Puig.

Berenguer dijo ayer que «no sólo tenemos que apoyarle a dar este paso adelante, sino animarle a dar muchos pasos más en defensa de nuestros agricultores». De hecho, el presidente de Riegos de Levante mostró su disposición a acompañarle para «aportar todo lo necesario para conseguir soluciones para nuestros agricultores».

Desde Riegos de Levante apuntaron que las infraestructuras pendientes también son importantes pero que cada cosa tiene su momento, y que lo que ahora necesitan los agricultores es agua para los cultivos. Berenguer añadió que «ahora necesitamos soluciones a muy corto plazo, y existen. Ya las hemos solicitado al Ministerio, y estamos a la espera de respuesta»